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大代表、国家发展和改革委员
会副主任陈德铭 16日说，今
年底明年初，有望启动西气东
输的二期工程，把新疆、陕西、
内蒙古等地的天然气通过大
型管道输送到珠江三角洲。

我国已经通过国际合作

增加了天然气进口量。四川、
重庆天然气正在大规模开发。
“两年内，将有 120亿立方米

以上的天然气通过管线输送
到长江三角洲。”陈德铭说。

他介绍，“届时，中国的

半壁江山燃气、城市交通就能
逐渐用上清洁的天然气。”

陈德铭说，能源问题和环
境问题紧密相连。据他介绍，
我国去年能源总消耗量折成
标准煤达到24亿吨，其中一
大半是电力消耗的，能源消耗

主要是电煤。他认为，在仍然
以煤为主的结构下，煤能否实
现清洁生产非常重要。其努力
之一就是中国正在考虑使用
国际先进的 IGCC技术，通过
煤气化，将煤的有害成分，不
能产生能源的成分脱掉后再

进行发电。

$%&'()

#$

*

#%

+

,

!'" ()* +, -.

/" 中国共产党第十七次全
国代表大会16日下午在梅地
亚中心举行首场记者招待
会。大会新闻发言人李冰邀
请教育部部长周济、科技部
副部长李学勇介绍我国科技
和教育发展情况，并回答记

者提问。
周济介绍说，党的十六

大以来，我国教育事业迈出
了新的步伐，取得了新的进
展，呈现出新的气象。目前我
国国民人均受教育年限达到
8.5年，新增劳动力平均受教

育年限提高到10年以上。全
国总人口中有大学以上文化
程度的已达到7000多万人，
从业人员中有高等教育学历
的人数已位居世界前列，我
国正加速完成从人口大国向
人力资源大国的转变。

李学勇介绍说，十六大
以来，党中央高度重视科技
进步和创新，作出了走中国
特色自主创新道路、建设创
新型国家的重大战略决策。
五年来，我国取得了载人航
天、超级杂交稻、高性能计算

机等一批重大科技成果，原
始创新能力进一步增强，重
大技术装备自主开发能力明
显提高，高技术产业规模不
断壮大，科技在调整经济结
构、解决“三农”问题、支撑
社会发展和改善民生方面发

挥了重要作用。目前我国科
技人力资源总量达3500万
人，居世界第一位，形成了规
模宏大的科技人才队伍。科
技投入规模不断提高，2006
年全社会研究开发经费支出
总额达3003亿元，占国内生

产总值的比重从2000年的
0.9% 提 高 到 2006年 的
1.42%。
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有记者问:十七大报告

中提出要优先发展教育、建
设人力资源强国，请介绍一
下建设人力资源强国的重要
意义以及教育部下一步将要
采取的举措。

周济说，十七大报告给
我们提出重要的目标，就是

要优先发展教育，建设人力
资源强国。中国有13亿人
口，经过努力，我国已从一
个人口大国建设成为一个
人力资源大国，但还不是人
力资源强国。所以，我们应
该按照十七大报告提出的

三个方面的要求，进一步努
力，加快教育事业的发展，
把我国努力建设成为一个
人力资源强国。
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有记者问:中央提出要

着力促进社会发展和解决民
生问题，科技在解决民生问
题方面发挥了什么作用?

李学勇说，落实科学发
展观，构建社会主义和谐社
会，要求关注民生，下大力气
解决民生问题。这是这次代

表大会代表们比较集中的一
个话题，反映了人民群众的
新期待。人民群众的新期待
包括期待科学技术为解决民
生问题发挥更大的作用。我
们党和政府一贯重视依靠科
技来改善人民的生活。民生

问题包括衣食住行，也包括
环境、安全、健康。在这些方
面，科技都发挥过并正在发
挥着重要作用。
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有记者问:中国航天及

太空事业发展很快，中国准

备与美国在太空上开展合作
还是竞赛?

李学勇说，中国政府一
贯奉行和平外交政策，一贯
坚决主张和平利用空间资
源。这些年，我们国家独立
自主地发展航天事业，确实
取得了重要进展。我们真诚
地希望与美国开展在航天

领域的合作，比如我们希望
能够参加国际空间站计划。
这一计划已有16个成员国，
我们希望成为第17位合作
伙伴。李学勇还说，到目前
为止，我国已经与152个国
家和地区有科技方面的交

流，与100多个国家签订了
政府间的科技合作协定。我
们愿意与世界上所有的国
家和地区推动科技合作，与
更多的多边组织发展项目
之间的科技合作。
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有记者问:十七大报告

指出，教育公平是社会公平
的重要基础，要大力推进教
育公平。请问中国政府在推
进教育公平方面已经做了哪
些工作?取得了哪些进展，还
存在哪些方面的问题?

周济说，我国全面免除

了农村义务教育学杂费，建
立农村义务教育经费保障机
制，促进了义务教育的均衡
发展。同时，坚持各级各类教
育的协调发展，为人民群众
提供了更好的接受良好教育
的机会。

我国还建立健全了家庭
经济困难学生资助体系，深
入实施素质教育，努力让所
有的孩子都能够上得起学、
上好学。今后我国将进一步

提高各级各类教育的质量，
努力满足人民群众接受良好

教育的愿望。
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中央电视台少儿频道小

记者问:怎么才能使我们的
书包不那么重，睡觉的时间
多一些?

周济说，十七大报告已
回答了这个问题。报告明确
提出要减轻中小学生课业
负担，提高学生综合素质。

这就要求教育部门全面实
施素质教育，更新教育观
念，深化教育内容方式、考
试招生制度、质量评价制度
等改革，使孩子们能够在德
智体美各方面都得到全面
发展，成为有理想、有道德、

有文化、有纪律的社会主义
建设者和接班人。
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胡锦涛同志在十
七大报告中提出 ! "在

优化结构# 提高效益#

降低消耗#保护环境的
基础上$实现人均国内
生产总值到 !"!"年比
!"""年翻两番% &有关
专家指出 $ 这是人均
!"#到$%$%年翻两番目

标首次在党代会报告
中出现%

专家指出$ 此次目
标的提出更强调人均理
念% 国家统计局副局长
许宪春说$ 从!"#总量
翻两番变为!"#人均翻

两番$ 这考虑了人口增
长的因素$ 是一个更高
标准的小康% 二是增加
了降低消耗# 保护环境
这样的要求$ 是一个实
现难度更大的小康% 这
将会为今后&年百姓生

活带来更为显著# 更为
全面的变化%

亚洲开发银行驻

中国代表处高级经济
学家庄健分析说 $中

国人口较多 $ 单纯以
经济总量来衡量 $可
以表明中国国力的增
强$但是人均!"#更能
反映居民在经济发展
中分享的成果%

庄健说!"这一目标

的提出是基于最近几年
经济的快速发展而确定
的% &

"新的目标比原来
更高了$比'十一五(规
划更进了一步$这一目
标的提出是建立在坚

实基础上的$实现这一
目标很有把握% &庄健
说% "十一五& 规划提
出$ 到$%'%年实现人均
国内生产总值比$%%%年
翻一番 % 从 $%%(年到
$%%)年$ 中国经济已经

连续*年保持了'+,以
上的快速增长% 国家统
计局数据显示$到去年

底$ 我国人均!"#已经
超过$+++美元%

与此同时$ 十七大
报告更加强调了发展的
全面协调和可持续性$

强调了经济发展方式转
变的重要性%

庄健说$ 在单纯依
靠投入拉动的经济增

长模式下$人们担心经
济的可持续发展% 但是
经过几年的努力$中国
经济的生产率大大提
高 $ 科技含量不断增
加$可持续发展能力日
益增强% 人均!"#翻两

番目标是在优化结构#

提高效益# 降低消耗#

保护环境的基础上提
出的%

专家指出$ 在综合
国力提高的同时$ 人均
!"#提高$ 发展水平和

富裕程度提高$ 这是以
人为本的体现%
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十七大代表、中国人民银行行
长周小川16日在中央金融系
统代表团分组审议十七大报
告时表示，十七大报告中提出
落实科学发展观的一系列要
求，是对央行工作的重要指
导，也完全符合金融业实际。

我们要坚持货币政策的稳定，
促进和支持消费。

周小川代表说，胡锦涛同
志作的十七大报告科学总结
了5年来的工作，系统阐述了
中国特色社会主义理论体系，
报告高屋建瓴、统揽全局，不

仅是今后各方面工作的纲领
性文件，而且对今后的金融工
作具有重大的指导意义。

他说，5年来，我国金融体
系发生了显著变化，金融市场
日益发展、机构日趋健全、经
营机制逐步转变。党中央、国

务院果断决策，使一些酝酿多
年、涉及全局、难度很大的改
革顺利实施，金融业支持国民
经济又好又快发展的能力得
到明显提高。在过去的5年
里，人民银行认真落实科学发
展观，继续实行稳健的货币政

策，先后13次调整存款准备
金率、7次调整存款利率、8次
调整贷款利率，使货币信贷总
量基本适应经济增长的需要。

周小川代表表示，报告中

提出落实科学发展观的 “四
个坚持”，是对央行工作的重
要指导，也完全符合金融业实
际。在坚持发展是第一要务方
面，发达国家央行货币政策一
般是强调低通货膨胀，但在我
国，货币政策要坚持多目标，

强调促进经济发展;在坚持以
人为本方面，首先在宏观调控
和制定货币政策时要考虑促
进就业，其次注重通货膨胀的
防治，坚持货币稳定，还要促
进和支持消费;在坚持全面协
调可持续发展方面，央行工作

要注重经济增长、就业、物价
稳定、国际收支平衡等多个目
标之间的全面协调，重要经济
指标不仅要看当前，更要看时
间序列及其外推，以实现可持
续发展;在坚持统筹兼顾方
面，注意处理好改革、发展、稳

定的关系，举一个实例:在近
年来的汇率改革中，就有大量
的政策选择需要统筹兼顾。
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